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住職挨拶 
 昨年はうちの祖母の葬儀もありましたが東際寺でも例年以上に葬儀の多い年となり、改

めて多死社会に入ってきたことを実感しております。お世話になった方が亡くなるのは寂

しいものですが、今いる皆様とともにお寺の護持に努めていくことで先祖の皆様にも安心

してお過ごし頂ければと思います。また、ここ数年コロナで総会や行事も中止や縮小とな

っておりますが本年は少しずつ通常に戻せていければと思います。 

タウンニュース：⼼の広報紙を担当致しました 

 

本堂・観⾳堂改修記念誌の発⾏ 

 

お寺にはどこのお寺でも本尊様が祀られております。そのお姿はどの

仏様も本当に心が穏やかになる慈しみに溢れたお顔をされておりま

す。この本尊様のお姿とは実は皆様方の本来の心の姿を表しておりま

す。実際に小田原駅で募金活動をしておりますと多くの方が募金をし

て下さいます。年配の方から子育て中のお母様、高校生と、それぞれ

年金暮らしや、子育てでお金がかかり、バイトで一生懸命稼いだお金

を寄付して下さるだけでなく「頑張って下さいね」と温かい言葉をか

けて下さる方もおりました。そのお顔は皆様一様に笑顔で優しい当に

仏様のお顔そのものであります。この募金というのは仏道修行の布施

行になります。布施というのは何も募金に限らず「笑顔で接する」「優

しい言葉をかける」もそれぞれ「和顔施」「愛語施」といって布施行に

なります。疲れていたり辛い時でも優しい言葉をかけられると元気に

なれるものであります。そのように皆様が慈しみの心を心がけ、実践

していくことで我々の心も少しずつ優しい仏様の心へと近づいて参り

ます。 笑顔と優しい言葉 無財で出来る 尊い施し 

令和２年に行った本堂と観音堂の大改修では皆様に多額のご寄

付を賜り無事に完了することが出来ました。しかしながら建物

内で進んでおり、完了してからではどのような改修が行われた

かが分かりませんでした。そこで 300 年ぶりの本堂と観音堂の

大改修を記念して改修の工程と私が住職になってからの東際寺

の変遷を辿る記念誌を発行させて頂くことに致しました。これ

までの写真を掘り起こし、文章を考えレイアウトや構成を修正

したりと時間を見つけて少しずつ進め 2 年半程度の年月をかけ

てようやく完成の運びとなりました。これまでの東際寺での檀

家の皆様との歩みを振り返る感慨深い記念誌となりました。改

めて皆様に支えて頂けていることに感謝を実感致しました。 



 

東際寺からのお知らせ 

１月１８日（水）大般若会：14 時 護寺会総会：書面審議 

本年こそは感染対策を講じたうえでこれまで通りの開催を希望しておりましたが、感染の

増加を受け檀家の皆様の安全を最優先に役員の皆様のみでの開催とさせて頂きます。 

３月１６日（木）友引１１時：故、巖キミエ一周忌法要 

当日は役員の方及び親族にての法要とさせて頂きますが、お彼岸の際に墓地にてお参り頂

ければありがたく存じます。 

 

雲⽔⽇記９ 開静（かいじょう）：起床 

  

修行道場においての起床はめっぽう早く夏（４月～９月）は３時、冬（１０月～３月）は４

時に起床します。殿司（でんす）という係が振鈴を振りながら道場を隈なく周り「開静―」

と起こして回ります。堂内大衆は一斉に跳ね起きて布団を巻いて棚に放り上げ、衣を抱え

て洗面、用便、着衣をわずか五分程で済ませなくてはならない。とまどいがちの新人はま

だ衣の着替えにも慣れておらず速いなかで確実な動きが呑み込めず古参の雲水の無慈悲な

罵声を起きた早々浴びることになる。夏でも３時は真っ暗でここから早くて夜９時遅けれ

ば１２時過ぎまで日中は草刈りや畑仕事夜は座禅修行など自分の時間等一切ない長い１日

が始まります。 
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曹洞宗の開祖、道元が中国に渡って修行していたある時。炎天下で椎茸を干している典座

（てんぞ：台所係）がいました。自分よりもはるか年上に見受けられ年を問えば６８歳と

のこと。「あなたが雑用をしなくても若いものにやらせれば良いでしょう」と言ったところ

「他は是吾にあらず」と一言。自分の仕事は自分でやらねばならない。「せめて夕方にやれ

ば」と言えば「更に何れの時をか待たん」と一言。後で後でと言って今やらなければいつや

るのか。道元禅師はこの老僧から禅の心理を学んだのでした。 

お墓や・仏壇、後継ぎ問題など仏事に関することはお気軽にご相談下さい。 
後継者がいない際にお寺でも行政書士の先生による成年後見制度の無料相談などもおこな

っております。その他、お墓の改修などに関してもお気軽にご相談頂ければと思います。 

・その他ご意見ご要望ございましたら役員会でも検討致しますのでお気軽にご相談下さい。 


